



---

# communiqué

---

Date **Le 16 novembre 1993**

N° 211

Pour publication

## **M. MACLAREN SE RÉJOUIT DE LA COOPÉRATION ENTRE GENS D'AFFAIRES CANADIENS D'ORIGINE JUIVE ET D'ORIGINE ARABE**

Le ministre du Commerce international, M. Roy MacLaren s'est dit aujourd'hui satisfait des résultats de la table ronde sur le nouveau Moyen-Orient, tenue la semaine dernière à Ottawa.

Plus de deux douzaines de participants — essentiellement des gens d'affaires canadiens d'origine juive et d'origine arabe, mais aussi des hauts fonctionnaires et des universitaires — ont pris part le 9 novembre à un débat sur les sociétés canadiennes au nouveau Moyen-Orient.

«Le niveau évident de coopération entre ces deux groupes de citoyens m'a beaucoup impressionné, ainsi que leur vif désir de contribuer au développement de cette région», a déclaré le Ministre.

Cette table ronde entièrement inédite devait être pour le gouvernement et le secteur public canadiens l'occasion d'un échange de vues sur les priorités à fixer au plan de l'expansion du commerce et des investissements en Cisjordanie et dans la bande de Gaza.

«L'accord de paix historique conclu le 13 septembre dernier entre Israéliens et Palestiniens, a ajouté M. MacLaren, marque un engagement concret en faveur du redressement et du développement économiques comme outil de stabilité politique dans la région. Les entreprises et le gouvernement canadiens doivent efficacement donner suite à ces changements historiques et étendre les liens particuliers que nous entretenons dans cette partie du monde.»

Réussite totale, la table ronde s'est penchée sur divers sujets, tels que les débouchés offerts aux sociétés canadiennes dans cette région, notamment dans les domaines prioritaires suivants : la construction, l'adduction d'eau, l'environnement, les télécommunications et la mise en place d'institutions (secteurs dans lesquels les techniques et l'expertise canadiennes sont mondialement reconnues). Parmi d'autres sujets abordés, mentionnons : les moyens d'aider la Cisjordanie et la bande de Gaza à reconstituer et restructurer leur économie, les